



Advierten intencionalidad: una decena de incendios forestales mantiene en alerta a comunas desde Valparaíso al Biobío

Las altas temperaturas y fuertes vientos han puesto a prueba la preparación de Conaf y la contratación de aeronaves desde el extranjero para esta temporada de incendios. La situación más grave se vive en predios de Forestal Arauco, en la comuna de Los Álamos, provincia de Arauco, Región del Biobío, donde el delegado provincial acusó directamente que “hay personas que están quemando este lugar”.

Esteban González

Tal como había sido advertido por parte de las autoridades, la llegada oficial del verano a territorio nacional trajo ayer domingo altas temperaturas a la zona centro-sur del país y generó las condiciones propicias para el inicio de más de una decena de incendios forestales entre las regiones de Valparaíso y Biobío, los que al cierre de esta edición seguían siendo combatidos por personal de la Corporación Nacional Forestal.

En el más grave de ellos, ocurrido en el fundo San Ambrosio de la comuna de Los Álamos, en la provincia de Arauco, región del Biobío, Senapred declaró alerta roja comunal a las 11.00 horas y ordenó a eso de las 14.00 horas la evacuación de los habitantes del poblado denominado Toco Toco, debido al riesgo de propagación del fuego y humo hacia viviendas. “Queremos señalarlo de manera clara: es intencional, hay

personas que están quemando este lugar”, fue el categórico juicio del delegado provincial de Arauco, Humberto Toro.

Hasta horas de la tarde del domingo Conaf ya cifraba en 500 las hectáreas consumidas, principalmente de plantaciones forestales privadas. Además de bomberos de diversas comunas, en el combate del fuego han estado trabajando siete brigadas de Conaf, seis brigadas de Forestal Arauco y una decena de aeronaves públicas y privadas, entre ellas el avión cisterna de alta capacidad Hércules C-130 contratado por la corporación y que llegó al país hace ocho días.

“El incendio partió cerca de las 16.00 horas de ayer y se propagó con mucha velocidad en el transcurso de la tarde y en la noche, fundamentalmente porque aquellos que están quemando intencionalmente saben lo que están haciendo y por lo tanto lo hacen en un lugar en que se propaga de manera riesgosa y rápida”, complementó Toro,

junto con asegurar que Arauco ya presentó una denuncia por la intencionalidad.

Operador de trilladora detenido

Por el norte, la región de Valparaíso es la que mayor cantidad de siniestros ha concentrado a partir del viernes pasado, cuando las temperaturas comenzaron a encumbrarse incluso sobre los 30° Celsius. En el sector de Las Palmas, en la comuna de Cartagena, hasta la tarde de ayer domingo ya eran 400 las hectáreas consumidas. Pese a ello, el sector solo se mantuvo con alerta amarilla por parte de Senapred.

Las autoridades reportaron que el sábado se detuvo a una persona por su presunta responsabilidad en el inicio del fuego. “Se detuvo a un maquinista de una máquina trilladora que por efecto de los cuchillos provocó una chispa y eso provocó que se encendiera el pasto”, reportó el director regional de Conaf, Mauricio Nuñez.

Para aplacar las llamas Conaf tenía desti-

nadas siete brigadas terrestres, cuatro aviones cisterna, cinco helicópteros y la asistencia del tanquero Boeing 737 Fireliner contratado por las autoridades para esta temporada de incendios.

Más hacia la cordillera, en el sector Pata-gua de la comuna de La Ligua, otro foco que comenzó el sábado ya había consumido hasta la tarde del domingo 177 hectáreas, bajo alerta amarilla y sin peligro para sectores poblados. Mientras, pasadas las 16.00 horas, otro foco se generó en las afueras del Túnel Zapata, en la comuna de Casablanca, a un costado de la Ruta 68 que une Santiago con Valparaíso. Por ello, la concesionaria debió cerrar el tránsito por la autopista y desviarla hacia la cuesta Zapata.

Alerta roja en Lampa

Uno de los incendios de mayor magnitud que desde el viernes estaba activo en la región Metropolitana era el del sector de El Pimiento, en la comuna de Melipilla, el que ayer finalmente fue controlado con un saldo de 286 hectáreas quemadas. En la misma comuna, pero en el sector de Bollenar, hasta la tarde del domingo había otro foco con 55 hectáreas consumidas, el que era combatido por dos brigadas, un avión cisterna y tres helicópteros. Tanto Melipilla como Padre Hurtado se mantienen con alerta roja.

En la zona norte de la misma región, en la comuna de Lampa, un violento incendio de pastizales y matorrales amenazó en horas de la tarde el área protegida del Santuario de la Naturaleza Laguna de Batuco, proyecto de conservación a cargo de la Fundación San Carlos de Maipo. Por la cercanía con parcelas habitadas y sectores poblados, Senapred declaró alerta roja comunal a las 15.52 horas, con un saldo por el momento de 50 hectáreas afectadas.

Más al sur, en la comuna de Litueche, en la región de O'Higgins, un siniestro en el sector del parque eólico Ucuquer, que comenzó el mediodía del viernes, aún no lograba ser controlado. Con alerta amarilla y 330 hectáreas quemadas, Conaf mantenía el combate con cuatro brigadas terrestres y un avión cisterna. Mientras, en la región del Maule, al sur de Talca, otro incendio se declaró en el sector de Pueblécillo. ●



► Imagen de los incendios en la comuna de Padre Hurtado, que al cierre de esta edición se mantenía en alerta roja.